

El Guadalete.

Un mes. 250 ptas.
Un año. 2250

Un mes. 250 ptas.
Un año. 25

Anuncios, reclamos y comunicados, a precios convencionales.
Redacción y Administración, Compás 2.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO.

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales.
Redacción y Administración, Compás 2.

Año XLV

Jerez de la Frontera: Miércoles 10 de Mayo de 1899

Núm. 43560

El Guadalete.

DE ACUERDO

Un extenso artículo publica *El Arco* haciendo sensatas consideraciones acerca del deplorable estado de la agricultura en España, y encareciendo la urgente necesidad de establecer pantanos y canales de riego. Nos parecen muy dignas de atención las consideraciones del ilustrado colega, de acuerdo con otras que, desde hace tiempo, emiten muchos periódicos; y cooperando a tan patrióticos deseos, reproducimos aquí la síntesis del artículo:

Ningún medio más eficaz y conveniente que los riegos, allí donde la naturaleza niega con persistencia sus favores. De aquí que se haya levantado tan universal clamoreo hasta el punto de haber bautizado una de las mejores inteligencias del país a la nueva política que se impone, de política hidráulica, y de aquí también que todos, dirijamos a las esferas del poder nuestras miradas de súplica, convencidos que para tan colosal empresa no bastan desgraciadamente las iniciativas individuales. Es necesario que todas las clases sociales, movidas por la solidaridad que une a todos los ramos de producción, y por el interés colectivo que nos ata a todos en estas horas amargas de desventura, apliquemos todas las energías de nuestra alma a conseguir el engrandecimiento y prosperidad de la agricultura, base fundada del poderío de las naciones.

Si otras comarcas de la península están necesitadas por su clima áspero de esas obras de riego, y sus condiciones orográficas las facilitan y recomiendan, la provincia de Cádiz, azotada casi constantemente por los abrasadores vientos del Africa y dotada de profundos cauces y alturas convenientes en el extremo oriental de su territorio, está como invitando a la industria del hombre para levantar en ella esas obras de bendición, que se llaman pantanos de riego. Y así nos extraña sobremanera que los inteligentes ingenieros de la provincia, y cuyos esfuerzos y aptitud son elogiados por todos, no hayan hasta ahora levantado su voz autorizada, siguiendo a sus compañeros de otras provincias, en demanda de esa mejora, y dando un avance de estudio que fuera como objetivo de la opinión pública.

La cuestión de los riegos es importantísima, pero no lo es menos la de regenerar nuestra agricultura, bajo todos los aspectos que abarca. Para ello están creadas las Granjas Escuelas, establecimientos que en

las primeras naciones de Europa tienen excepcional importancia. También en España, aunque por aquí haya quienes lo duren, las Granjas alcanzan gran crédito; y para demostración de este aserto, y para que se aparten del error en que viven los que a la Granja jerezana no conceden la atención que merece, copiamos íntegro el siguiente interesante artículo de *El Norte de Castilla*, el periódico más notable y popular de aquella vasta región de España:

DE PRIMERA NECESIDAD.

Si no viviéramos en Castilla y nos rodearan por todas partes esos extensos triales que hoy brotan lezaos y mañana llenarán las eras de dorados montones de grano, diríamos sin duda que esta región, según lo que bulle y se agita por buscar soluciones a los problemas del cultivo, no era, ni con cien codos, agrícola.

Ya hemos repetido en otras ocasiones que el país entero nos deja atrás en los ensayos y procedimientos que con la labor de la tierra se relacionan y ahora como antes tenemos que lamentar el abandono oficial y el individualista, que nos sumen en una crisis gravísima.

La Granja-escuela experimental de Zaragoza, de cuyos ensayos y resultados brillantísimos ha hablado ya *El Norte*, acaba de publicar un folleto, interesantísimo, titulado *La alfalfa y el trébol rojo*, del que nos proponemos dar publicidad en la sección correspondiente, limitándonos por hoy a hacer deducciones que nos parecen muy puestas en razón y muy dignas de que autoridades, corporaciones y pueblo todo las tomen en cuenta.

En 1838 inauguró la citada Granja-escuela el cultivo del trébol, y en 1893 ya se propagaban los ensayos entre los labradores de la región, aprendiéndose con ellos a obtener magníficos resultados y no escasos beneficios, a acostumbrarse al sistema de rotación de cosechas, a otros muchos procedimientos que ni soñados fueron jamás por los labradores aragoneses.

El ejemplo y la muestra palpable del cultivo y del resultado, han sido poderoso estímulo para aquellos agricultores, que poco a poco han ido abandonando sus rutinas e internándose por los nuevos caminos que otros países más adelantados nos señalan.

¿A quién se debe este resultado? A la Granja-escuela aludida, obsequioso el

llama esencialmente agrícolas como a Valladolid y su provincia; y sin embargo, allí tienen lo que aquí no tenemos: campos experimentales, Granjas-escuelas, algo que ilustra, que enseña y que redima.

Aquí poseemos — no nos cansaremos de repetirlo, a ver si el rubor sube a todas las mejillas y hácese por vergüenza lo que ni aun por egoísmo sabemos hacer — aquí, en cimos, poseemos una Granja Modelo, que en efecto es un verdadero modelo de ruinas, pues sólo ruinas encontrará allí el menos avisado obrero del campo.

Desde el labrador que cuenta con el agua al pie de la tierra y no empleala porque le parece que el riego perjudica, hasta el señor instruido que habla mal de las teorías modernas, que son verdaderas y utilísimas prácticas, de todo encuéntrase aquí, en Valladolid, de todo, menos gente que se preocupe de crear un centro de enseñanza como los aludidos, aunque cueste unos pocos cuartos a la acción individual y a la corporativa.

Y así continuamos sumidos en el error, con una Granja Modelo que parece asilo de grillos — ¡y lo es! — mientras que en nuestras vecindades se hacen labradores y se regeneran pueblos.

¿Hasta cuándo?

Nuestra regeneración.

Como en asunto de tan general interés cual es la de la regeneración de la Patria, conviene se oigan y mediten todas las opiniones razonables, voy a dar la mía con la concisión que requiere la misma multiplicidad de las que se han de publicar.

Me parece que para ver sacar a España del estado de postración en que se halla, lo primero que se debe hacer, es apreciar bien ese estado y sus tendencias hacia lo porvenir. Si a lo que dicen los periodistas españoles nos atenemos, el mal es tan grave que no tiene remedio; pobre nuestro comercio, nula nuestra industria, ignorante y fanático el clero, desamoralizado el ejército, atrasada y concusionaria la administración de la justicia, mezquina y desorganizada la instrucción pública, y en armonía con todo eso un pueblo perezoso, ignorante, sensual y libertino. Veamos lo que hay de verdad en todo lo dicho.

Nuestro comercio no es más pobre que el de otra nación de circunstancias parecidas a las nuestras; mantenemos relaciones mercantiles con todos los países civilizados; la balanza mercantil nos es favorable y el creciente desarrollo de nuestra marina mercante y muy especialmente de la de vapor, da buenas esperanzas.

Nuestra industria, lejos de verse anulada, crece también y se extiende cada día más, si bien sufriendo la transformación que los adelantos de las ciencias físicas traen consigo; porque es consecuencia del uso de las máquinas de vapor que el antiguo, inteligente y libre artesano, se convierte en inconsciente y simple obrero; digan lo que quieran los economistas revolucionarios, no es el capital el que perjudi-

ca a ciertos industriales, sino la ciencia; y solamente de nuevos adelantos de ésta, puede venir el remedio; en este caso, el mal es de carácter general.

Nuestro clero, más bien no es ignorante ni fanático, lo que está es abatido por la calumnia de los que, al apoderarse de sus bienes, se ingeniaran en inventar razones con que cohonestar el atropello.

Nuestro ejército ha dado recientes pruebas, a la vez que de buena organización, de lealtad, de energía y de espíritu de sacrificio: el entre la clase de generales, algunos individuos contaminados de la perversión que de la época de las sublevaciones dimana, ha faltado últimamente de un modo deplorable a sus deberes; hay en cambio una oficialidad nueva instruida y pundonorosa de la que mucho se puede esperar; de coronel abajo, nuestros oficiales pueden sufrir comparación con los mejores del mundo.

La Justicia, mala por tarda y concionaria, no es exclusiva de nuestro país; en todas partes se la ve lo mismo, de donde se deduce que entraña un problema difícil de resolver; cuánto no se ha dicho y se dice de los tribunales de Francia y de Inglaterra! cuántos litigios se citan que en esos países han terminado con la ruina de ambos contendientes! Ahora se añade en España la perturbación consiguiente a un cambio de sistema, encomendado a filósofos soñadores que frecuentemente se apartan de la realidad.

En cuanto a instrucción pública, prescindiendo de algunos abusos, fuerza es confesar que, atendida nuestra pobreza, el progreso es evidente.

Y vengamos a lo que es el pueblo, que si en ocasiones se muestra un tanto perezoso y sensual, en cambio no es inmoral ni perverso como el de algún país vecino. Y aun eso de perezoso y sensual hay que aplicarlo únicamente a las provincias meridionales, Valencia, Andalucía, la Mancha y algo de las Castillas son las que han el indicado concepto proyectan negra sombra sobre el cuadro gráfico del carácter español; por contra las poblaciones de Cataluña, Asturias, Galicia y las de las Provincias Vascongadas pueden citarse como modelos por laboriosas, ordenadas y de recto proceder.

¿De dónde viene, pues, el descrédito y el vilipendio?

Procede de que las instituciones liberales modernas favorecen mucho el predominio de las provincias malas sobre las buenas. Esas instituciones traen consigo muy especialmente dos que a lo dicho, propenden y son el parlamentarismo con sus intrigas, sus innumerables banderías, que no partidos deben llamarse, y su oratoria, embaucadora; y el periodismo con su embustería palabrería. Con tales elementos, las brillantes facultades imaginativas de los fogosos andaluces y valencianos, se sobrepone a las comparativas de los sedudos vascos y asturianos. ¿Qué es en definitiva la oratoria más que el arte de enganar? ¿Ni qué hacen los periódicos en su inmensa mayoría más que perturbar las conciencias y pervertir el sentido popu-

lar? Al Parlamento van por lo regular los hombres más osados y habladores, no los más dignos; y en cuanto al periodismo, fuerza es convenir en que se ha convertido en un refugio más bien en una carrera. Con un idioma como el español, ¿quién no habla y escribe?

En conclusión; que ni España se encuentra tan rebajada como se ha dicho, ni la reciente desmembración del territorio constituye una irreparable desgracia; ¡imédite-se bien! No hemos perdido un prestigio de que há largo tiempo carecíamos y, como dice el ilustrado colaborador de *La Época* D. Joaquín Maldonado Macanaz, lo sucedido es que hemos bajado un escalón más, según estaba previsto. ¿Será el último ese escalón? ¿Nos encontramos ya en lo llano? Así parece y eso debe alentarnos.

UN ANTIGUO DIPUTADO A CORTES.

GRAN PROGRESO

Los trabajos para terminar el ferrocarril transiberiano, del cual nos hemos ocupado con frecuencia, se prosiguen en Rusia con gran vigor, y el comité director del mismo prevé sin dudas de ningún género que la inauguración oficial se efectuará el 1.º de Julio de 1901.

En dicha época podremos los españoles dirijirnos de Cádiz a China en *sleeping-car*, oyendo sin asombro en nuestras estaciones del Norte y de Atocha el grito de: Señores viajeros para Pekín, al tren!

En menos de ochenta días podrá darse la vuelta al mundo, los cuales se reducirán cuando más a treinta si nos atenemos a las correcciones hechas en el itinerario por el ministro de Comunicaciones de Rusia, Mr. Chilkoff.

Ya se nota la proximidad relativa de la inauguración de la gran obra a que nos referimos en la transformación que se advierte en la inmensa Siberia, zona en realidad muy distinta de los desiertos de hielo que la leyenda le atribuye.

La Siberia tiene una cuarta parte más de superficie que Europa entera, país excesivamente rico y fértil, poblado por habitantes 6.500.000 de una raza energética e inteligente, cuya civilización alcanzará extraordinario desarrollo, en virtud del ferrocarril de que nos ocupamos.

Por mucho que limitemos la faja del terreno que a uno y otro lado de los carriles ha de sentir prontamente la transformación agrícola e industrial de tan poderoso instrumento, es seguro que su superficie será cuando menos igual a la de la Europa Central.

Entre las transformaciones que pudiéramos citar, señalaremos que el Japón se hallará a quince días de distancia de Europa; que la importancia del istmo de Suez decrecerá notablemente, aumentándose, en cambio, en grandes proporciones la importancia comercial de Rusia.

curiosidad, ¿verdad, ¿entrometida? al leer mi relato. El llamar sospechosa a la alegría de la duquesa, no te creas que ha sido a humo de pajas, ni con mucho; tiene su explicación, que voy a darte; y cuenta que esto, ni aun a mamá he querido revelárselo: no sé por qué me he vuelto de poco a poco desconfiada y recelosa con todos, menos contigo.

Pues bien, ese joven, a quien yo llamo descarado, y que lo parece en efecto, no deja de hacerme carantoñas desde el día en que me lo presenté mi primo, a las cuales no le hago maldito el caso; es más, me enfada con sus bromitas y chicleos, y sobre todo, con su eterna sonrisa burlesca; así lo creo yo al menos, aun cuando Carlos me asegura que es la formalidad misma.

Como él tiene confianza bastante con la duquesa, es casi seguro que algo debe haberle dicho, y como la duquesa es y ha sido siempre su protectora, es bien fácil que lo siga siendo en sus pretensiones hacia mi cariño, por el cual daría él, según afirma Carlos, la vida entera.

¿Comprendes ahora la alegría sospechosa de la duquesa? Pero falta por explicar la segunda parte, que es la más lastimosa, como suele decirse, y es el por qué de mis insomnios pertinaces.

Digo explicarte, y me parece que he pasado más allá de donde buenamente puedo ir, pues ni aun yo misma me doy cuenta exacta de este malestar extraño que me espanta el sueño.

había visitado la duquesa de Sobrel, cuyo nombre solo me era conocido por oírsele decir a mamá, y por aquel incidente de la playa, que ya conoces, por cierto nada edificante.

Pues bien, he tenido ocasión de verla y curiosarla a mi antojo; desde el menudito pie que deja asomar con cierta coquetona intención por debajo de la falda, a la elegante gorra que cubre su movable y peinada cabeza; no he perdido detalle, ni la he dejado escapar frases o movimientos, acensadores del desparpajo ó maneras un tanto libres.

No he podido observar nada que me disguste; sus formas sociales son correctas sin atildamientos, y su lenguaje escogido y fácil sin afectaciones ridículas; es todo una dama ilustre, lo cual me tiene contentísima.

He sabido que el descarado joven que me presentó mi primo, y de que ya te hablé, aun cuando no recuerdo si te dije se llama Gonzalo, es pariente de la duquesa, y además, que hará mi presentación en el gran mundo, en los aristocráticos salones de tan encopetada señora.

Esto último, que me lo ha dicho ella misma con cierta alegría sospechosa, me ha dado tantísimo que pensar, que nunca hasta ahora se me ha pasado las noches de claro en claro, sin poder siquiera cerrar los ojos.

Me parece que te veo arrugar las cejas, como tú haces cuando una cosa te hiere vivamente la

aunque siento vivos deseos de mirarla de cerca; es la duquesa de Sobrel, señora ilustre, cortésana distinguida por su posición y su belleza; es... no quisiera decirte ahora, pero vaya en reserva y al oído: la misma cuyo nombre pronunciaron ayer los jóvenes de la terraza.

Estoy impaciente; adiós, ya te contaré.

DE CADIZ.

Se constituyó en el Ayuntamiento esta mañana a las ocho la Junta municipal del Censo.

Preside el Alcalde Sr. Guerra Jimenez y concurren los concejales Sres. Torres, Rodriguez (D. E.), Alvarez Reinaldo, Garcia Gonzalez, Perez Moya, Perez Herrero, Quintana, Molina, Prieto, Serdio, Ibanez, Castilio Rivas, Montes, Nunez, Perez, Miranda, Engo, Viesca, Infante, Matute, Estevez, Marengo, Garcia Quijano, Villaverde, Herrero, Conde, Merello, Melendez, Guilloto, Rodriguez Fernandez, Diaz y Garcia Bourlier, y ex-alcaldes de Cadiz D. Antonio de Castro y D. Eudaldo Lopez Aldazabal.

Abierta la sesión se da lectura a los artículos de la Ley electoral del 16 al 23 pertinentes al acto.

Concurre numeroso público, que ocupa toda la sala de sesiones.

Se procede a la lectura de las comisiones designadas para el examen de firmas y poderes de ex-concejales.

La presidencia declara abierto el período para la admisión de plegios y se presenta una protesta suscrita por D. Ricardo Nogueras.

Dice que protesta contra la legalidad de la sesión que está celebrando la Junta para la proclamación de Interventores en las próximas elecciones municipales, y considera que tienen vicios de nulidad los nombramientos de los concejales interinos que forman parte de la misma Junta, en atención a que las vacantes que cubren son producidas por dimisiones no justificadas y admitidas por la Comisión provincial, que en el entender del dicente carece de facultades para ello.

Pide la palabra el Sr. Viesca. Desea hacer constar en acta y en contra de la protesta de que se acaba de dar lectura varios extremos, a saber:

1.º Que los Concejales interinos ocupaban aquellos escaños por mandato del Sr. Alcalde que los había citado, y que él es por tanto quien debe contestar a la protesta.

2.º Que si los Concejales asisten a la sesión lo verifican escudados en una Real orden del 90, que dispone la asistencia a las Juntas del Censo, de los concejales interinos legalmente instituidos y como ellos lo estaban, ejercitaban con su asistencia un perfecto derecho.

Contesta la presidencia haciendo un historial de la citación, comunicaciones mediadas entre el Gobernador y la Junta provincial del Censo, y el cumplimiento prestado por la alcaldía a las órdenes de la superioridad.

No discute la legalidad de la asistencia de señores concejales interinos, pero tampoco puede negarse a hacer constar la protesta en el acta, puesto que esta ha de ser el reflejo fiel de lo que ocurra en la sesión.

El Sr. Villaverde propone que se ponga a votación si se admite o no la protesta.

Contesta la presidencia que no puede usarse ese procedimiento porque no es legal y apela para ello al testimonio del señor Viesca.

Este dice que le interesaba hacer constar en el acta los extremos que quedan apuntados, como debe igualmente constar la protesta y que los concejales interinos estaban allí en obediencia al mandato de la autoridad.

Se acuerda que consten en acta la protesta y las manifestaciones del Sr. Viesca.

Comienza la admisión de plegios proponiendo candidatos por firmas y por derecho propio.

Los comerciantes y a la cabeza de ellos el señor Mac Pherson, presentan 140 candidatos por firmas y por derecho propio.

Los republicanos presentan 13 candidatos por derecho propio y 20 por firmas, que con los del comercio hacen un total de 173.

La entrega de plegios y documentos continúa a las diez y media de la mañana.

No cesa la animación en el Ayuntamiento con el continuo traqueío de los que entran y salen constantemente.

En la sala de conferencias se encuentra constituida una mesa de la representación

del comercio, para los trabajos que tiene que realizar relacionados con el acto que se celebra.

En el despacho del señor secretario se reunieron los Sres. Mac-Pherson, Aguirre, Viesca y el Alcalde, conferenciando brevemente, y entre tanto ocupó la presidencia de la sesión el Sr. Merello.

Hasta las cuatro de la tarde transcurrieron las horas sin que hubiera que anotar ningún detalle interesante. Los vocales, en los escaños, departían con la presidencia, conversaban asimismo algunos vocales sobre el asunto del día y el público, que no faltó un momento de la sala de sesiones, esperaba con interés el resultado del acto que se estaba celebrando.

Se dijo que a razón de lo hecho por la junta nominadora, en la cual se nombraron para las comisiones restantes 4 individuos del Comercio y 2 fusionistas, se elegirán ahora 4 candidatos de las clases productoras y 2 fusionistas, con lo cual se abreviaban muy mucho los trabajos.

Variedades.

LA PAZ

Amor y paz! Que la dorada epiga, los surcos que el cañón abrió en la tierra fértil encubra, y que la sombra amiga del árbol torne a coronar la sierra.

Que, sin temor del daño, baje a abrevarse al apacible río el balador rebaño.

Que en la festiva danza de la plaza del pueblo las doncellas rian y hablen de amor y de esperanza.

Que cruce por la selva, donde el silencio duerme, cuando al hogar abandonado vuelva, sólo el soldado de la patria inerme.

Que al pie de la alta cruz de los caminos reposen los cansados peregrinos.

Que el recelo no tronque del padre anciano el sosegado sueño; que retumbe el martillo sobre el yunque; que el hacha pula el derribado leño.

Que en nuestros valles caiga la bienhechora lluvia, como don de los cielos, y nos traiga racimos negros y la epiga rubia, para que el pan y el vino en nuestras manos, símbolo fiel de la obtenida calma, nos partamos alegres los hermanos una santa comunión del alma.

V. QUEROL.

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARIS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADO:

Sr. D. A. Lorette, rue Caumartin 61.

Paja.—En el rancho de San Cayetano en el camino conocido por «La Gran Vía», se vende al precio de 21 reales, la carga de 21 esportones.

Cascajos.—Todo cartero ó arriero que en vez de echar cascajo ó escoria en las arrabales del pueblo, quiera llevarlos a la hacienda del «Cuco», previo permiso de su principal, será gratificado.

Pérdida.—Una gorra de cuero pintada y barnizada con rayas verdes y coloradas que se extravió desde el casino de Espera a la hijuela de Lima.

Otra.—Una mirilla de máquina de fotografía echada de menos por su dueño el Domingo 30 de Abril en la plaza de toros y sus inmediaciones.

Las personas que entreguen estos objetos en la calle de Letrados número 2 recibirá una buena gratificación.

Esta tarde a las tres y media tendrá lugar en «El Palacio» hermoso recreo de los Sres. Buck, la Kermesse a beneficio del Asilo de la Infancia.

Se espera que asista una gran concurrencia.

El billete personal de entrada solo cuesta una peseta.

Al entierro del cadáver del señor don José Cisneros y L' Embeye, asis-

tió ayer numerosa y distinguida concurrencia como prueba de las generales simpatías de que gozaba el finado.

Presidían el duelo su hijo político el señor don Francisco Hernández Rubio, los Sres. D. Pedro y D. José Domecq, el Reverendo Padre Triamblet y otras personas de la familia.

Los fondosos árboles de la Porvera están necesitados de una mirada protectora del Sr. Presidente de la Comisión de Policía urbana.

La pertinaz sequía que disfrutamos, los tiene sedientos, y precisa que se les riegue frecuentemente para que no pierdan su hermosura. Creemos que no serán necesarios más recordatorios para que se ordene por quien corresponda el oportuno riego de esos árboles y otros de diferentes sitios de la población que también lo necesitan.

Ayer en el tren correo regresaron de Sevilla de su viaje de novios, el reputado profesor médico nuestro estimado amigo D. Ramón Coloma y Pérez y su distinguida señora.

El servicio telegráfico está hace días imposible. Sin causa alguna que lo justifique llegan los telegramas de Madrid con catorce y diez y seis horas de retraso, y hasta los de Cadiz lo traen extraordinario. El público se queja, pero inútilmente.

Ayer en el primer tren llegó a ésta el gobernador militar de Cadiz señor Duque de Najera. En la estación le esperaba el general Sr. Arizón, el coronel del regimiento caballería de Victoria Sr. Rojas, el teniente coronel jefe del batallón de Cazadores de Tarifa y otros jefes militares.

El Duque estuvo pocas horas en Jerez, visitando los cuarteles en donde se alojan las tropas, regresando a Cadiz en el tren de las tres, siendo despedido por las mismas personas que lo recibieron.

Ayer tuvo lugar la segunda gran partida de Polo en el «Hato de la Carne».

Asistió una concurrencia tan numerosa como distinguida de señoras y señoritas, quienes fueron obsequiadas por la Sociedad de Polo con un espléndido lunch, licores y vinos.

Lucharon los Blancos, de que formaban parte los Sres. D. Luis Ysasi, D. Joaquín Rivero, D. Manuel Ysasi y D. Antonio Sánchez Romate.

Contra los Rojos, D. Diego González Agreda, D. Patricio Garvey y González de la Mota, D. Rufino y D. Bartolomé Laseleta.

Los dos bandos quedaron empatados. La Charanga Jerezana asistió a la fiesta tocando variadas y preciosas piezas musicales.

Damos las debidas gracias al señor D. Joaquín Meléndez y Polo, nuevo Director de la Sucursal del Banco en esta ciudad por el atento B. L. M. que se ha servido enviarnos. El Sr. Meléndez llega precedido de la mas honrosa reputación por el acertado desempeño de sus cargos en otras Sucursales.

El Marqués de Mocnales celebró ayer una conferencia con el Duque de Almodóvar del Río.

Mañana Jueves, a las siete de la misma, se administrará la Sagrada Comunión a los presos de la Carcel, saliendo para ello S. D. M. bajo Palio de la parroquia de San Lucas, acompañada de una Comisión del seno del Ayuntamiento.

La Charanga Jerezana concurrirá al acto tocando escogidas piezas.

Hoy marcha a Cadiz, después de haber realizado importantes servicios ayer en Jerez, el distinguido jefe de la escolta del Sr. Duque de Najera, ilustrado oficial de caballería Sr. D. Miguel Aramburu.

Por el Restaurant de «Los Cisnes» fueron servidos ayer tarde durante los intermedios de las partidas de Polo, excelentes helados y emparedados a las dis-

tinguidas familias que animaron con su presencia la fiesta hípica.

En el expreso de ayer salió para Madrid el Sr. D. Emilio Moyano, director que ha sido de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad. A despedirse a la estación acudieron el nuevo director señor Meléndez, todo el personal de la sucursal y algunos amigos particulares.

Dicen de Madrid: En las reformas proyectadas en la segunda enseñanza se fija la edad de nueve años para el ingreso en los institutos.

Se establecen siete cursos de Geografía y varios de Historia por el sistema cíclico. La gimnasia será voluntaria. Además se darán cinco cursos de francés.

Esta tarde, a las dos, se reunirán en el despacho del gobernador los individuos que forman la junta técnica para combatir las plagas de las plantaciones y sembrados, al objeto de ocuparse de los trabajos necesarios para la extinción de la langosta en los terrenos invadidos.

En Barcelona, en un «meeting» celebrado por los azucareros se ha pedido que los azúcares extranjeros paguen a su importación 50 pesetas por cada 100 kilos. El orador trató de expresarse en castellano y el público protestó, ovacionándole cuando lo hizo en catalán.

Detenidos por la guardia rural.—Lo fueron en el día de ayer dos sujetos naturales y vecinos del Puerto de Santa María, por haberles intervenido porción de visagras de hierro, barrenas, llaves y un belón de metal que dichos sujetos conducían por el arroyo del Puerto con dirección a esta ciudad, con idea de venderlas, cuyos herramientas y herraje se sospecha las hayan sustraído de alguna ferretería de aquella ciudad, puesto que los detenidos no pudieron probar su legítima procedencia.

Anoche dió principio en el Teatro de Selava la «primera» función por la compañía que dirige D. Carlos Togedo. El público quedó satisfecho de la ejecución de las diversas piezas puestas en escena.

En los entreactos, la presentación del cinematógrafo Lumiere gustó mucho a los espectadores.

Muchas perfumerías se resistían hace veinte años a comprar el Licor del Polo de Orive, supretexito de que este superior dentífico se hallaba presentado sin lujo, cuando la verdadera causa era por que ganaban en las ventas poco dinero; y el Licor del Polo de Orive, dentífico español, era y es el más barato de cuantos se conocen. Hoy todas las perfumerías se hallan surtidas de tan imponderable dentífico, aun cuando no lo exhiban en sus escaparates. Hoy ganan las perfumerías mucho más dinero vendiendo el Licor del Polo de Orive que con el dentífico de Pierre, Benedictinos y otros dentíficos extranjeros. De estos apenas tienen venta. Con el Licor del Polo de Orive ganan muchos pocos, y ese es el problema económico. El tiempo, primera autoridad, dió la razón al señor Orive, que con sus envases especiales se propuso vender un superior dentífico, no frasería de costo, que sólo para gastar dinero lo compraba el consumidor de dentíficos de oropel. Se propuso el señor Orive al crear su imponderable dentífico hacer un bien a la humanidad: crear la higiénica costumbre del cuidado de la boca en España, que hasta poco há era en absoluto desconocida en ciertas clases sociales, evitar muchos dolores de muelas y eso ha conseguido con las fabulosas ventas de su acreditado dentífico: llegando a vender en España al pie de mil frascos diarios, mil frascos verdad, hecho que puede comprobar el curioso que lo quiera investigar.—En Jerez, Farmacia del Arenal.

La Guardia civil de Espera ha realizado un buen servicio digno de todo elogio.

Hace algún tiempo que venía mero deando por los campos de Arcos, Bornos y

Espera un sujeto licenciado del penal de Granada y de pésimos antecedentes llamado José García Saborido (a) el Tuerto Barrón, natural de Prado del Rey, que venía siendo la alarma de los pacíficos vecinos del campo.

En otros ranchos y predios de la campiña ha realizado varios robos importantes de caballerías y ganados.

La fuerza de la benemérita de Espera ha logrado capturarlos, rescatando algunos efectos de los robados.

En el juzgado de instrucción de Arcos se practican las oportunas diligencias sumariales.

Para los enfermos.—Contra las enfermedades de los bronquios y pulmones, los sabios franceses recetan los polvos Louis Legras que calman instantáneamente los accesos más violentos de asma, catarro, sofocación, la tos de bronquitis antiguas y curan progresivamente.

Estos polvos que obtuvieron 15 000 francos de premio, los envía franco contra 3 pesetas en sellos por caja Adolfo Luque, farmacéutico Larga 73 y 75, Jerez.

Noticias de Sevilla:

Acompañado de un atento B. L. M. del presidente del Centro Mercantil, recibimos anoche la copia del telegrama que enviaron las clases productoras de Sevilla al presidente del Consejo de ministros, participándole su retirada de la lucha en las próximas elecciones municipales.

El telegrama decía así: «Presidente Consejo de ministros.—Madrid.

Centro Mercantil, Liga de Proprietarios y Camara Agrícola se retiraron de la lucha electoral, por oponerse el partido conservador, contra el parecer de las demás fracciones políticas, a que tuvieran un interventor en cada casa mesa, único medio de garantizar la verdad de la elección.

Estas sociedades protestan de tal conducta, que indica falta de sinceridad del llamamiento hecho por el gobierno y que estiman como burla a las clases productoras.

Centro Mercantil, P. Lázaro Sánchez, Liga Propietarios, conde de Santa Bárbara; Camara Agrícola, Feliciano Candau.

En contestación al telegrama anterior se ha recibido el siguiente:

«El presidente Consejo de Ministros.—Recibo su telegrama y telegrafio al gobernador. El Gobierno desea sinceramente que las entidades que representan vayan a la administración municipal, como en Cadiz y en otras poblaciones donde han acudido a su llamamiento».

El Odol: lo mejor para la dentadura.

«La Estafeta» habla de que el Ministro de Hacienda tiene un proyecto, el que se reserva, que producirá resultados positivos y duraderos en los mercados extranjeros, para cuya aprobación no es necesario el concurso de las Cortes.

El autor del «Licor del Polo», no vende frasería de costo, que no sirve más que para gastar dinero en balde, con perjuicio de la generalización de la higiénica dentadura. Vende un superior dentífico, el más económico del mundo, el más poderoso antiséptico bucal, el más energético antipútrido. De ahí su inmensa popularidad. El Sr. Orive hizo un gran bien a la higiénica dentaria poniendo su incomparable dentífico al alcance de todas las fortunas. La mejor prueba de las excelencias del «Licor del Polo», es que su autor ha sido profeta en su patria. Por eso vienen los extranjeros a nuestro país a pretenderlo, a establecer imposibles competencias con el dentífico español que con sus méritos en virtudes y en economía, tiene a su lado todos los defensores de la higiénica dentadura.

Señoras: tener en cuenta que toda la perfumería la vendo a los precios antiguos por haber bajado los cambios. González, Algarbe 8 y 10.

...

«¡Cuánto me alegro, mi querida Amalia, de ese feliz y casual encuentro de que me hablas en la tuya! Al fin había de suceder. Me oído decir que el amor y el dinero no pueden estar ocultos, y es una verdad como un templo. La obra del amor, se me figura a mí, que sobre no ser de romanos, no necesita otros materiales que unas cuantas miradas chispeantes, algunas sonrisillas provocadoras y tal cual insinuante palabreja; y todo esto junto, después por supuesto del encontrirto casual, no hace falta otro arquitecto que ordene los materiales susodichos, sino la mútua simpatía. No sé si me habré explicado bien, ó si tú me habrás comprendido; pero confío en que le sage entend á demi-mot; qué tal, aplico bien el refrancillo que tantas veces nos repitieron en el colegio? De cualquier modo que ocurra la cosa, ello es que la obra es de un momento, cuando ha de ser firme y duradera. Todas estas circunstancias han concurrido en

31 de Agosto.

el que tú llamas extraño suceso, y que tan inquieta y preocupada te tiene. Yo creo que debe tranquilizarte, y esperar con calma a que transcurra el tiempo, que él (el tiempo, ¿eh?) te enseñe la conducta que debes seguir. Me parece que me estoy portando como una señora mayor, experimentada en achaques amorosos y en las luchas de la vida; no dirás que he aprendido poco en dos meses; siguiendo así, espero contarte los pelos al mismísimo diablo. Y ya sabes que no hablo por experiencia propia; ni he sentido los arrechuchos del amor, ni creo que aunque los sintiera, habian de darme tan fuertes como a tí, que eres por naturaleza impresionable y asustadiza. Yo me voy haciendo a prueba de bomba, como suele decirse, a fuerza de escuchar galanterías insulsas y dulces mentiras, mal envueltas entre el polvillo dorado de refinada lisonja. Te repito que me alegro mucho, y tanto más, cuanto que según me dices, el aludido es joven de prendas excelentes, no solo morales sino físicas. ¿Que no cuenta otro capital que su carrera y sus honrados deseos? Esto se me antoja un defectillo; ¡pero quién sabe a dónde le podrán llevar sus aspiraciones y los vientos variables de la fortuna!; no sería el primer caso visto, si llegase a escalar una posición brillante, a fuerza de talento y un tanto de buena voluntad. Recordarás que te dije en mi anterior, que nos

Es el caso que nada me duele, que tengo ganas de pasear, eso sí, de pasear mucho, ó de llevarme las horas muertas en el balcón; cómo con regular apetito, más bien con poco; pero no es cosa nueva en mí, que por cualquier disgustillo ó simple contrariedad me olvido de la comida. Lo que sí me abruma frecuentemente, es una especie de melancolía tan honda, tan inconsolable, que necesito llorar para descargarme el corazón del peso enorme que siento en él. ¿Qué será esto, Dios mío? suelo decirme con angustioso desaliento. Yo me confundo, querida Amalia, y me pierdo echando cálculos para averiguar la causa de este malestar incomprendible, que no es una enfermedad, y sin embargo me tiene mortificados juntamente, el cuerpo y el espíritu. ¡Ah! este último es el que siento más turbado y dolorido; qué pensamientos más extravagantes me acosan en algunos momentos! ¡Qué ensueños tan persistentes y encontrados me acuden a la imaginación cuando me rindo a las fatigas del insomnio! Unas veces paladeo con fruición las dulces satisfacciones de la felicidad, y otras sufro desesperada los embates del desengaño, con todas sus insupportables amarguras. Tengo miedo, créelo, mucho miedo cuando lucho con estas visiones, engendro de mi delirante cabeza. Y lo más particular es, que yo no tengo motivos

TEJIDOS NACIONALES Y EXTRANJEROS LAS FILIPINAS

5-TORNERIA-5

Los dueños de este antiguo y acreditado establecimiento acaban de recibir un grandioso surtido de Pañuelos de espuma en todos colores, Cefiros, Walkyrias, Crepes, Batis...

Esta Casa vende sin competencia posible toda clase de géneros blancos de las marcas más acreditadas, y recomienda muy especialmente las Holandas H. H. y los lienzos de hilo...

PRECIO FIJO. - VENTAS AL CONTADO. NOTA. - Es conveniente antes de comprar visitar este acreditado Establecimiento.

GENEROS NACIONALES Y EXTRANJEROS DE DIONISIO GARCIA PELAYO LARGA, NUMERO 9.

Acaban de recibirse grandiosos surtidos en toda clase de tejidos de gran novedad y fantasía para primavera y verano. Extensas colecciones en Gros, Retsimir, Glacés, Surah y Foulares estampados de la reales vara.

Variado surtido en Granadinas-Alpacas y lanas de gran novedad. Grandes novedades en Cefiros, Rasos, algodón, sedas japonesas, Giraldinas, Piques, Crepes y Batis, desde un real vara.

Extenso surtido en Primavera, Estambres, Jergas, Tricot y Cheviots, de los fabricantes más reputados y a precios muy reducidos.

Unico depósito de pañuelos crespón de la China, bordados, lisos y estampados, desde 80 reales uno. Se dispone de reputado sastre que confecciona trajes a medida desde 25 ptas. PRECIOS FIJOS. - VENTAS AL CONTADO

Aprobadas por la Academia de Medicina de París, preferidas por los Médicos que ven en ellas un medicamento de una acción curativa excepcional...

Parece mentira que a pesar de la inmensa publicidad que efectúan todos los establecimientos financieros, por lo que concierne a las amortizaciones de sus títulos...

En el Credit Foncier de París están por reclamar dos premios ó lotes de 100.000 francos cada uno, aparte de otro de 50.000, correspondiente a un bono de la futura Exposición universal.

Desidia semejante y abandono tan singular no comprueban ciertamente la exactitud del inroadado afán de riqueza que se atribuye a la sociedad actual.

Anuncios de interes.

Timbres eléctricos. - Se instalan con gran economía por Mateo Marin, Caracul, núm. 6.

Se arrienda un buen local para coches ó carros. - Tiene habitación, cocina, agua etc. En esta imprenta informaran.

GRANERO

bajo y asfaltado, con ventilación, cabida de 7 á 8.000 fanegas, en la calle Ponce número 9.

Carne de vaca. - En el antiguo y acreditado establecimiento de carnes de José Sánchez Garido, Plaza Plateros junto á la tienda de Las Columnas y frente á la de Las Palmas...

Instituto Provincial de Jerez de la Frontera. - Secretaria. - Los alumnos matriculados en el presente curso que hayan de examinarse tanto en los ordinarios, como en los extraordinarios...

Se alquila espaciosa casa con nueve habitaciones y demás dependencias, Sevilla 38. La llave y su ajuste, Guadalete 7.

Almoneda de muebles y cuadros. - Santa María núm. 3 darán razón. Horas de tres á seis de la tarde.

Aurelio Giles, Cádiz. - Ha trasladado su escritorio y domicilio á la calle del Consulado V.º núm. 7. - Comisiones, Consignaciones y tránsitos. - Embarques de vinos, cereales, etc., por el muelle del Trocadero.

El Zanatóforo y la catástrofe nacional. - Este interesante folleto se vende á peseta en la Librería calle Larga núm. 33.

Almoneda de muebles y cuadros. - Santa María núm. 3 darán razón. Horas de tres á seis de la tarde.

Aurelio Giles, Cádiz. - Ha trasladado su escritorio y domicilio á la calle del Consulado V.º núm. 7. - Comisiones, Consignaciones y tránsitos. - Embarques de vinos, cereales, etc., por el muelle del Trocadero.

REFINO NUEVO Larga 1 y Algarve 2 y 4, Antes de comprar perfumería debe visitarse esta casa que ofrece á su distinguida clientela un magnífico surtido de marcas extranjeras y del país.

Odol

Se alquila una buena accesoría en la plaza de Eguilaz. - En la imprenta de este periódico darán razón.

SE VENDEN A voluntad de su dueño, las casas calle Caldereros núm. 1 y Cazoria Alta núm. 5. Darán razón en la imprenta de este periódico.

TARJETAS DE VISITA desde 1'30 peseta el ciento. - Se hacen en la imprenta de este periódico.

Obras de D. Eugenio Agacino, Cartilla de electricidad, práctica ó pesetas empastadas y 5 en rústica. Cartilla de máquinas de vapor, empastada 4 pts. Se vende en la librería calle Larga número 33.

Desde hoy en adelante se arriendan los cómodos graneros plaza de Cocheros, núm. 2. - En la cerrajería de la misma plaza, los enseñarán é informarán.

Idioma francés. - Se dan lecciones teórico-prácticas por profesor francés. - Arcos, núm. 5.

Aparatos Saleron Malligand y Sikes para pesar vinos. - Representante en esta D. A. S. L'ANNE PESSALIER, calle Arcos, 5.

Instituto Provincial de Jerez de la Frontera. - Secretaria. - De conformidad con lo dispuesto por el Real decreto de 22 de Noviembre de 1889, los alumnos que aspiren á dar validez académica en el próximo mes de Junio á los estudios hechos libremente de las enseñanzas que se cursan en este Instituto, deberán presentar en la Secretaría de mi cargo, en el término improrrogable de la primera quincena del mes de Mayo, acompañada de la cédula personal del ejercicio corriente, una instancia al Sr. Director, expresando en ella su nombre y apellidos, naturaleza, edad y por su orden las asignaturas en que soliciten examen, debiendo ser éstas con arreglo á lo que se preceptúa en el Real orden rectificado fecha 28 del corriente inserta en la Gaceta del 29.

Letra religiosa. JUBILEO CIRCULAR. - San Juan de los Caballeros. MAÑANA. - Dicha iglesia. SANTO DE HOY. - S. Antonino, arz. de Florencia. MAÑANA. - La Ascensión del Señor, S. Mamerto, ob., y S. Páblo, mr.

PARROQUIA DE SAN LUCAS El día 1.º de Mayo después de las Oraciones dió principio el devoto ejercicio del mes de las flores consagrado á la Santísima Virgen habiendo todado las noches ofrecimiento á la Virgen.

RR. DE SANTA MARÍA DE GRACIA. En dicha iglesia y ante la adorable presencia de Ntro. Sr. Sacramentado, todas las tardes de los días del mes de Mayo, se harán para mayor honra y gloria de Dios y de su predilectísima Madre é Hija la Santísima Virgen Mari, los devotos ejercicios del Mes Mariano con fervorosas canciones en alabanza de Nuestra Señora.

IGLESIA DE LAS ANGIUSTIAS. Continúan los ejercicios en honor de la Santísima Virgen durante el mes de Mayo y en la forma ya anunciada.

IGLESIA DE SANTO DOMINGO. Mañana á las doce habrá en esta iglesia lectura espiritual y meditación, siguiendo luego á las doce y media la Nona cantada.

RR. MINIMAS El día 11, fiesta de la Ascensión del Señor á las doce se hará la Hora Santa con exposición del Santísimo Sacramento.

BAZAR JEREZANO I. GALVEZ CALLE LARGA, NUMEROS 23 Y 25

Gran surtido en novedades para la presente temporada. Artículos de fantasía para señoras. Casa especial en telas blancas de hilo y de algodón. Tiras bordadas. Perfumería. Todo el que necesite hacer compras le conviene ver los precios que hoy hace esta casa.

GRAN REBAJA DE PRECIOS CARBÓN VEGETAL ARTIFICIAL Se vende á CUATRO pesetas quintal á domicilio. MEDINA, NÚM. 2.

AVISO La casa Burgoyne Burbidge y C.ª de Londres, tiene el gusto de participar á su clientela que ha nombrado como representante por esta provincia el Sr. D. A. St. Lanne Pessalier, calle Arcos 5, y la ruega se sirva en lo sucesivo dirigirse á él sus pedidos ó reclamaciones.

Estado de servicios municipales

Table with 2 columns: Service type and amount. Includes Hospitalidad domiciliaria, Recetas expedidas, Hospital, Nodrizes, etc.

Table with 2 columns: Hospital de Santa Isabel, Enfermos existentes, Entrada en el día, Baja por curados, etc.

Table with 2 columns: CEMENTERIO, Cadáveres sepultados, Niños, etc.

Table with 2 columns: Presos existentes, Entrados en el día, Gan salida, etc.

Matadero de Jerez de la Frontera

Table with 4 columns: Reses degolladas, Reses, Peso, Precio. Includes Vacuno, Lanar, Cabros, etc.

Telegramas

Los delegados de las conferencias de la paz. Madrid 9, 9 mañana. Han llegado á Paris, de paso para El Haya, varios de los delegados de la conferencia de la paz.

El comercio alemán.

Madrid 9, 9:45 mañana. A juzgar por los estados oficiales que publica la prensa alemana el comercio de aquel Imperio adquiere un considerable desarrollo.

El valor de las importaciones que en 1895 fué de 939.000.000 de marcos ha subido á mil doscientos veintidos millones y el de las exportaciones que en el citado año fué de 752.000.000, ha alcanzado la cifra de 941.000.000.

Propósitos del ministro de la Guerra. - El presupuesto de Guerra para la próxima semana. - Sobre las conferencias de La Haya.

Madrid 9 de Mayo de 1899, á la 1 de la tarde. Polavieja se propone visitar en Agosto los puertos de la provincia de Pontevedra y el de la Coruña.

El presupuesto de su ministerio lo llevará al Consejo de ministros en la semana próxima.

Parte de la prensa europea cree que las conferencias de la Haya darán un resultado satisfactorio.

Entre marinos españoles y franceses. - Nombramiento. - Huelga de los obreros del gas. - Duellistas detenidos. - Consejo de ministros. - El presupuesto de Guerra aplazado. - Cotización.

Madrid 9, 6 tade. El embajador de Francia ha conferenciado con Silvela respecto á la rifa ocurrida en el Ferrol entre marinos españoles y franceses. Dato ha pedido detalles para conocer bien lo ocurrido.

Ha sido nombrado Director general de la Deuda el Sr. Pufon.

Los obreros de la fabrica de gas de Madrid se han declarado en huelga. Los ingenieros militares se han encargado de los trabajos necesarios para que no falte el alumbrado en la población.

La policía ha detenido á los señores Santonja y Mataix en el momento en que iban á batirse.

Se han reunido los ministros en Consejo.

Polavieja ha aplazado la presentación del presupuesto de Guerra.

Consolidado 63'25.

CAMBIOS. Londres 30'03 Paris 18 90

Hasta las tres y media de la madrugada, hora en que entra en máquina nuestro periódico, no hemos recibido más telegramas de nuestro servicio particular.

VAPORES DE IBARRA Y C.

Servicio regular con salidas fijas entre Burd. Sevilla, Marsella y puertos intermedios. SALIDAS DE CADIZ.

Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cetta y Marsella, admitiendo carga á flete corrido para los principales puertos de Italia, Argelia y Túnez.

TODOS LOS VIERNES

á las cuatro de la tarde. Para Vigo, Carril, Coruña, Santander y Bilbao.

LUNES Y VIERNES

á las siete de la mañana. Para Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes (San Sebastián) y Bayona.

Admite carga y pasajeros. Consignatario en Cádiz, Murguía 19, Jos de la Viezca.

ALMANAQUE MAYO, 31 DIAS.

Table with 2 columns: Day and date. Includes Lunes, Martes, Miércoles, etc.

TEATRO ESLAVA

Compañía cómica dramática dirigida por el distinguido actor D. Carlos Togado en combinación con un magnífico Cinematógrafo Lumiere.

A las ocho y media. - La comedia en un acto. POBRE PORFIANO. - Presentación del Cinematógrafo.

Imprenta de EL GUADALETE, á cargo de Martín Diaz, Compas, núm. 2.

LEVOS Almacenes de Tejidos de Moreno y Quintana

TELÉFONO NÚM. 60. PRECIO FIJO. APARTADO 14.

Esta casa ha recibido la mayor parte del surtido de primavera y verano, tanto en telas como en confección, y demás artículos que constituyen el orden de su venta.

Secería a la novedad en todos los estilos. Fanlards y Pongres bochados, estampados y lisos. Lanas ligeras de gran fantasía. Graninas Gassas romanas. Celiros desde cincuenta céntimos el metro. Organdis. Batistas. Percales de la Alsacia. Otras muchas telas de algodón innumerables. Mantonería de la China. Cortinajes. Tapetes. Hules para suelo. Artículos del Japón.

A LOS NUEVOS ALMACENES DE CADIZ.

NOTA.—Rogamos nuevamente a nuestros buenos parroquianos no nos devuelvan las telas después de usadas, para no hacernos sufrir el disgusto de negarnos a recibir las.

Los Domingos y días festivos, cerrado.

SERVICIO DE FERROCARRILES.

Table with columns for ESTACIONES, Precios (1.ª, 2.ª, 3.ª clase), and various train routes including Madrid, Sevilla, and Jerez.

El tren expreso sale de Madrid los Lunes, Miércoles y Viernes y de Cádiz los Martes, Jueves y Sábados. Los trenes entre Sanlúcar y Jerez salen de este punto a las 8 y 35 de la noche y 1'00 de la tarde y de Sanlúcar a las 6'30 de la mañana y 8'35 de la tarde...

COCHE PARA ARCOS: Salida de Jerez a las 1 de la tarde, y de Arcos a las 10 de la mañana.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRAS ATLANTIC DE BARCELONA.

Lineas de las Antillas, New-York y Veracruz. Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. de Europa. Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes: El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5 y eventual a Málaga el 7...

CONVIENE PREVENIRSE. Hay algunos usos o mal aconsejados industriales que al ver las curaciones numerosas obtenidas desde hace treinta años, en casos verdaderamente desesperados, con el Alquitran Guyot...

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO El Guadalete. En este antiguo y acreditado establecimiento se hacen con perfección y limpieza cuantos trabajos de imprenta se deseen, de lujo y corrientes, en negro y colores, como son estados, circulares, convocatorias, acturas, recibos, vales, talonarios perforados, notas de precios, memorandums, etiquetas, collarines, etc.

MAGNESIA DE BISHOP. El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel.

CHOCOLATES Y CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL. TAPIOCA, TÉS. 37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES. CALLE MAYOR, NÚMEROS 18 Y 20, MADRID.

Sobres comerciales timbrados, desde 5 pesetas en adelante el millar, en la imprenta de este periódico.